
 

 

Protokoll der 19. Generalversammlung 

der Markthalle Toggenburg Genossenschaft 

  

 

Datum: Freitag, 30. Juni 2023 

Zeit: 21.00 bis 21.35 Uhr 

Ort: Markthalle Toggenburg, Austrasse, Wattwil 

 

 

             

 
 
Traktanden: 

 
1. Begrüssung und Genehmigung der Traktanden 

2. Wahl der Stimmenzähler 

3. Protokoll der letzten Generalversammlung 

4. Bericht des Präsidenten 

5. Genehmigung Jahresrechnung 2022 

6. Revisorenbericht 

7. Diverses / Allgemeine Umfrage 

 
 
 
1. Begrüssung und Genehmigung der Traktanden 

 
Reto Meile begrüsst die Genossenschafterinnen und Genossenschafter, Gäste und 
Vertreter verschiedener Behörden und Ämter, welche an der 19. Generalversamm-
lung in der Markthalle Toggenburg teilnehmen. Er freut sich, dass so viele Interes-
sierte erschienen sind.  
 
Die Traktanden werden einstimmig genehmigt. 
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2. Wahl der Stimmenzähler 
 
Als Stimmenzähler werden Hansruedi Thoma, Müselbach und Peter Strassmann, 
Dreien vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 

 
 
 
3. Protokoll der GV 2022 
 

Das Protokoll der letzten GV vom 10. Juni 2022 wird genehmigt.  
 
 
 
4. Bericht des Präsidenten 

 
Reto Meile erstattet folgenden Bericht: 
 
Werte Genossenschafterinnen und Genossenschafter 
 
„Steter Tropfen höhlt den Stein“ (aus dem griechischen ca. 500 Jahre vor Christus)  
 
Ein ereignisreiches Jahr ist hinter uns – zum Glück scheint Corona vergessen und 
seit Frühling 2022 sind wieder verschiedenste Anlässe durchgeführt worden. 2022 
darf schon fast wieder als „normal“ bezeichnet werden. Zudem sieht es im Jahr 2023 
nach einer sehr guten Belegung aus. Das Tagesgeschäft hat uns wieder und die Be-
triebskommission arbeitet motiviert an den Herausforderungen. 
 
Es freut uns besonders, dass immer wieder neue Organisatoren Anlässe in der Markt-
halle durchführen und einfach einmal ausprobieren, wie gut es gelingt. Im abgelaufe-
nen Jahr war dies unter anderem das 1. Toggenburger Street-Food Festival oder die 
Fans der Automarke Abarth organisierten ein Treffen mit Spendensammlung. Am-
manns Jugendstreich verwandelte die Halle in einen Konzertsaal und verschiedene 
Landmaschinenhändler veranstalteten gemeinsam eine Ausstellung. Die weiteren 
durchgeführten Anlässe finden Sie auf der Seite 4 dieses Heftes. 
 
Der Abbruch der alten Scheune mit Wohnhaus und der Neubau des Lagergebäudes 
sind abgeschlossen und der neuen Nutzung übergeben. Die Mosti hat ihre erste Sai-
son abgeschlossen und der Milchverlad findet jeden zweiten Tag statt. Das Lagerge-
bäude ist voll und wir hätten problemlos einige Abteile mehr vermieten können. Wei-
ter hinten im Heft sind einige Impressionen zum Bau und Betrieb abgebildet. 
 
Wie im Zitat eingangs des Berichts erwähnt, wird der Stein mit der Zeit ausgehöhlt. 
Das trifft natürlich altershalber auch auf unsere Halle und die Installationen zu. So 
haben wir seit der letzten GV einiges erneuert. Die Beleuchtung wurde komplett mit 
neuen LED-Leuchten bestückt, die Kaffeemaschine musste kürzlich ebenfalls ersetzt 
werden und das Zelt wurde mit neuen Blachen ausgestattet. Weiter haben wir oben 
in der Galerie ein zeitgemässes Büro für den Hallenchef eingebaut und daneben ei-
nen Archivraum mit Besprechungstisch realisiert. 
 
Das neue Restaurant-Team der Thurbeck Gastro AG trat auf den 1. August 2022 die 
Restaurantpacht an und führte den Betrieb nahtlos weiter. Herzlichen Dank dafür und 
weiterhin viel Erfolg. 
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Bedanken möchte ich mich auch bei den Betreibern des Kälber- und Schlachtvieh-
marktes für ihren Einsatz Woche für Woche, speziell in diesem Jahr auch für die Fle-
xibilität während der TOM und die sehr gute Zusammenarbeit mit dem OK-
Präsidenten Walter Schlegel und Bauchef Peter Abderhalden.  
 
Einen Dank aussprechen möchte ich auch allen Mitarbeitern, die dafür besorgt sind, 
dass alles möglichst reibungslos abläuft und zuletzt auch meiner Kollegin und meinen 
Kollegen in der Betriebskommission und dem Verwaltungsrat.  
 
Reto Meile 
 
 
Der vorgetragene Bericht des Präsidenten wird mit Applaus genehmigt.  
 
Im Anschluss an den Bericht des Präsidenten präsentiert Jörg Wittenwiler einen Aus-
blick auf die kommenden Monate und kann aufzeigen, dass bis Ende Jahr wieder 
eine Vielzahl von Anlässen in der Markthalle stattfinden werden. 
 
 
 

5. Genehmigung Jahresrechnung 2022 
 
Elisabeth Scherrer erstattet Bericht über die finanziellen Belange der Markthalle. 
 
Sie erläutert die einzelnen Zahlen aus der Bilanz und der Erfolgsrechnung. Die De-
tails können aus dem Büchlein, welches mit der Einladung zur GV zugestellt wurde, 
entnommen werden. 
 
 
 

6. Revisionsbericht 
 
Die Kontrollstelle unterbreitet folgenden Bericht: 
 
„Geschätzte Genossenschafterinnen und Genossenschafter 
 
Als Kontrollstelle haben wir die Buchführung sowie die Jahresrechnung – Erfolgs-
rechnung und Bilanz – der Genossenschaft Markthalle Toggenburg in Wattwil für das 
Kalenderjahr 2022 nach den Vorschriften von OR Art. 906 ff geprüft.  

Die Erfolgsrechnung sowie die Bilanz stimmen mit den Büchern überein. Sie sind 
ordnungsgemäss geführt. Die Darstellung des Geschäftsergebnisses sowie die Ver-
mögenslage sind nach den massgeblichen Vorschriften sachlich richtig. Das Genos-
senschafterverzeichnis ist nachgeführt.  

Der Gewinn des Geschäftsjahres 2022 von Fr. 27‘494.71 dies nach Abschreibungen 
von Fr. 68‘084.53 wird auf die neue Rechnung vorgetragen. Die Bilanzsumme beträgt 
Fr. 2‘854‘461.86. Gemäss unserer Einschätzung, nach Wegfall der COVID-Ein-
schränkungen, verlief der Betrieb wieder normal. Das Jahresergebnis kann als gut 
gewertet werden.  

Nach unserer Beurteilung entsprechen die Buchführung, die Jahresrechnung sowie 
die Verwendung des Gewinnes Gesetz und Statuten.  

Die sauber geführten Protokolle geben Aufschluss über die wesentlichen Beschlüsse 
des Verwaltungsrates.  
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Wir beantragen, der Generalversammlung,  

1. die Jahresrechnung 2022 zu genehmigen,  

2. dem Verwaltungsrat gemäss Art. 13 der Statuten sowie der Kassierin Entlastung 
zu erteilen und ihnen gleichzeitig einen ganz herzlichen Dank für die grosse und 
uneigennützige Arbeit auszusprechen.„ 

 
Die Anträge werden einstimmig genehmigt.  
 
 
 

7. Diverses / Allgemeine Umfrage 
 
Die allgemeine Unfrage wird nicht genutzt. 
 
Schlusswort des Präsidenten: 
Reto Meile dankt dem Hallenchef, den Mitgliedern der Betriebskommission und dem 
ganzen Verwaltungsrat für ihren Einsatz zu Gunsten der Markthalle und allen Besuchern 
der GV für ihre Teilnahme und das Vertrauen. 
 
 
 

9630 Wattwil, 4. Juli 2023 
 
Markthalle Toggenburg Genossenschaft 
 
 
Jörg Wittenwiler, Protokollführer 


